

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
VIERNES 15 DE FEBRERO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Entrevista. **Armando Rivera**, ex Alcalde, empresario, comenta que la demanda en su contra en el IEQ, la atiende un equipo abogados; él se dedica a su negocio de publicidad. Su equipo jurídico, dice, es muy amplio encabezado por **Antonio Gutiérrez**. Prevé que haya más ataques en su contra; ahora fue el PRD, por presuntos actos de precampaña, pero le preocupa la siguiente investigación dentro de un "procedimiento de aplicación de sanciones" por parte del Instituto Electoral, que se excede en sus funciones y actúa como si fuera la Santa Inquisición; los consejeros cometan un grave error pues **Armando Rivera** no es servidor público y se le quiere aplicar una sanción a él y al PAN, cuando en los anuncios no se menciona al partido; es muy obvio que fueron unas felicitaciones a la ciudadanía. El día de hoy se venció el plazo para que se presentaran las pruebas ante el Instituto electoral pero con su procedimiento de aplicación de sanciones, ya juzgaron y condenaron; se inventan términos que no están en la ley, como "*Anteprecampaña*". Rechaza que esto sea una acción del IEQ en su contra; más bien ve que reciben mucha presión de actores y partido políticos, así como medios. Señala que puede poner los anuncios que quiera, siempre y cuando no esté dentro de campaña y ahora para el 14 de febrero no pudo porque sus abogados le sugirieron no hacerlo. Todo lo costeó con dinero de su negocio, en el que fabrica las lonas, los anuncios digitales; y todos los espacios fueron prestados por amigos-clientes y fueron los que no se rentaron. Cuando vengan los tiempos de campaña interna, saldrá a convencer a la mayoría de compañeros de la interna y si resulta electo en la interna se preparará para la contienda constitucional. Hoy sigue con su actividad política como consejero, lo invitan a los municipios y va, pues algunos activos de los municipios no lo conocen. Espera que haya equidad en el PAN y en la autoridad electoral; habrá cambios en las reglas de juego en el PAN para el 26 de abril, en la asamblea nacional. **Ignacio Loyola Vera** y él son muy buenos amigos y si le pide su apoyo tendrá su voto. Hará mancuerna, si es candidato, con quien le toque. Señala que se ve trabajando duro y tomando protesta como Gobernador. **Manuel González Valle** le invitó un café en diciembre y "me corrió la atención de decirme que la iba a buscar"; lo invitó a sumarse a su proyecto y terminar con el mandato constitucional que le dimos los queretanos"; tiene edad para seguir sirviendo y muchas oportunidades, pero le dijo que no. El que quiera participar, 90 días antes de la elección deben de renunciar y no distraer el tiempo que están en servicio, ni desviar

recursos. El 5 de febrero estuvo donde quiso estar en el Teatro de la República y no le incomodó estar en gayola. (PC)

Cabeza. Fue aprobado en comisión de la cámara de senadores del congreso de la unión, la ley federal de protección a los no fumadores, dijo el senador **Guillermo Tamborrel**, quien asegura que no cederán ante las presiones de las grandes empresas tabacaleras. (PC)

Entrevista. **Pablo González Loyola Pérez**, dirigente estatal del PRD, comenta que el proceso interno para la elección de su sucesor es abierto a todos los militantes, como se ha hecho desde hace 11 años. Se elegirá la dirigencia nacional, la estatal y delegados. Actualmente tiene un padrón histórico acumulado a lo largo de 19 años, de 55 mil afiliados, pero seguramente habrá que depurarlo, considerando que habrá una participación del 20% de ese padrón. Han tenido una lucha de prácticas democráticas y por ello tienen un órgano autónomo que es la comisión técnica electoral y es la que opera los centros de votación y conduce la elección. La dirigencia estatal solamente les facilita materiales e instalaciones, pero no tiene intervención. Cuestionado respecto a que si Luis Guerrero Dávila es su candidato, señala que va a dejar que los candidatos hagan su proselitismo y no intervendrá en el proceso; se compromete a respetar el resultado e invita a todos los militantes a votar (no dijo si es o no es). Pide a los candidatos que respeten las reglas y se conduzcan sin descalificaciones. (NC)

LEGISLATURA

Cabeza. Las actividades legislativas que realizan los 25 diputados dentro de las comisiones y sesiones del pleno, podrían difundirse a la ciudadanía para el mes de mayo, dijo el presidente de la junta de concertación política, **Eric Salas**. (PC)

SECCIONES

Eduardo Nava Bolaños comenta que el trabajo legislativo y el político están estrechamente ligados. Apunta que va a presentar una iniciativa, tras un análisis que realizó con sus asesores; descubrieron que el 35% de los legisladores no terminan su periodo y todos buscan un cargo de elección popular. Como es irrenunciable, piden licencia y si pierden, regresan a su curul. La propuesta es que se separe la licencia en dos partes: por un lado, cuando se les llame a colaborar en una responsabilidad ejecutiva, en cuyo caso se daría un permiso temporal. Para el caso de los que pidan licencia para buscar otro cargo de elección popular, no habría regreso. Afirma que no tiene dedicatoria para nadie, como José Calzada que se dice, buscaría la gubernatura. Lo que quiere es que se cumpla el compromiso moral con los ciudadanos y se cumpla el periodo. Considera que va a generar controversia la propuesta, pero es una demanda ciudadana. Señala que hay muchos adelantados, pero que entre Armando y Alfredo, estaría la candidatura a gobernador por el PAN. (NC)

José Calzada comenta que está en Austin Texas con su esposa, para participar en un medio maratón este domingo. Señala que a raíz de que la auditoría superior de la federación, anunció que auditaría a la secretaría de gobernación para conocer acerca de lo que se había hecho respecto a casas de juego, la dependencia se amparó, aunque ahora ya la retiró, pues sabía que iba a perder. La ley de juegos en México data de 1949 y sólo se han hecho adecuaciones, por lo que están introduciendo iniciativas que den un mejor marco normativo a la Secretaría de gobernación, que es la que controla este aspecto. Reconoce que es un tema controvertido, pero el debate no ha caminado, mientras dependencias como la Secretaría de gobernación han aprovechado los huecos de la ley para dar concesiones. (NC, PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Ricardo Veraza Peñalosa Presidente de la CANIRAC, pidió que con la aprobación de la ley antitabaco, no se les trate como delincuentes. Señaló que el 45% de los clientes de restaurantes son fumadores. (NC)

Laura González Pinto, con el apoyo de los Restaurantes Los Correa, es desde hoy la presidenta de CANIRAC por un año. La nueva dirigente señaló que recibe 25 socios y una deuda de 20 mil pesos. (NC)

Cabeza. Este viernes se reunieron el Secretario de planeación y finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**, el diputado presidente de la comisión de planeación y presupuesto, **Eric Salas González**, el presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri González** y el presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza Peñalosa**, para plasmar en la ley de acuerdos, el no incluir a la cerveza en el impuesto del 4.5% a las bebidas alcohólicas embotelladas que entrará en vigor este año. (PC)

Es un hecho; no subirá la cerveza en Querétaro. Esto tras la reunión del Secretario de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**, el presidente de la comisión de planeación y presupuesto **Eric Salas** y los presidentes de CANACO, **Mauricio Kuri** y de CANIRAC, **Ricardo Veraza Peñalosa**. (NC)

La ley de alcoholos no es un capricho del ejecutivo, sino que busca generar más ingresos para el presupuesto estatal, señaló el diputado **Eric Salas González**. Dijo también que se busca evitar caprichos del ejecutivo. (NC)

Se amparan 700 empresas queretanas contra el IETU, afirmó el líder de la CANACO, **Mauricio Kuri González**. Hoy es el último día hábil para presentar la declaración. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Más de 125 mil estudiantes de nuevo ingreso a primaria y secundaria, así como de preescolar, se preinscribieron para el próximo ciclo escolar, señala el coordinador de gestión educativa de la USEBEQ, **Margarito Medina Loyola**. Añadió también que atendieron directamente 40 peticiones de padres de familia y 12 quejas relacionadas con condicionamientos. (PC)

Cabeza. Planea el patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro la construcción y venta en este año de un nuevo paquete de 100 viviendas de interés social con la inmobiliaria DRT, lo anuncia su presidente **Alfredo Zepeda Garrido**. (PC)

Cabeza. Prepara la delegación estatal del INEA, un cuaderno educativo en lengua ñhañhö, con el programa educativo de alfabetización a primaria y secundaria, dice su delegado **Oscar Dorantes**. (PC)

Cabeza. Autoridades de la Universidad de ciencia y tecnología de Colonia y la fundación México-Estados Unidos, realizaron esta mañana, una vista de cortesía al rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera**, con el propósito de establecer las actividades y las colaboraciones académicas en dichas instituciones universitarias. (PC)

SOCIEDAD

Se lograron 49 mil firmas en contra del aborto, indicó **Juana Torres Cacho**, integrante de verdad y vida, organización que mañana realiza una marcha por la vida. Dijo que estas firmas serán entregadas a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y otras instancias. (NC)

Diversas organizaciones sociales, universitarias y civiles están invitando a participar en el Premio nacional de periodismo en su edición 2007. Los organizadores recorren la República, para extender la participación y descentralizar el premio. (NC)

Cabeza. Presenta el secretario técnico del consejo ciudadano de la asociación nacional de universidades e instituciones de educación superior, por sus siglas ANUIES, **Julián Vázquez Robles**, las bases para la convocatoria al premio nacional de periodismo 2007, en su séptima

edición ciudadana. Este evento tiene como principal objetivo, distinguir al mejor periodismo en toda la república. (PC)

MUNICIPIOS

A partir del próximo mes, entregarán facturas, las comerciantes indígenas del centro de Querétaro, informó **Jorge Luis Alarcón**, quien apuntó que esto es debido a que ya se integraron en una sociedad cooperativa. (NC)

En un plazo máximo de 2 meses, se espera habilitar un espacio como bodega y lugar de exposición de mercancía para las mujeres indígenas de la Plaza Fundadores, así lo indica el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luís Alarcón**, quien además revela que se ha conformado una cooperativa para que puedan vender sus artesanías a los hoteleros. (PC)

La mañana de este viernes un inspector municipal fue herido con un cuchillo por un vendedor de tamales, quien iba ser retirado de la zona de Pie de la cuesta, confirmó el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luís Alarcón**. El agresor se dio a la fuga con todo y cuchillo y tamales, el inspector de 43 años se encuentra hospitalizado. (PC)

En la colonia Desarrollo San Pablo, un tamalero acuchilló a un inspector municipal, luego que este le solicitó que se retirara por no contar con el permiso correspondiente. El comerciante se dio a la fuga, señaló **Jorge Luis Alarcón**. (NC)

Espera el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luís Alarcón**, que antes de semana santa puedan sustituir 650 carritos de comerciantes de los andadores del centro histórico, mismos que se realizarían para el comercio en vía pública y en otras zonas de la ciudad. Estos carritos requirieron una inversión cercana a los 4. 5 mdp. (PC)

Saldo blanco en la capital y el retiro de 75 comerciantes de la vía pública, es el saldo del operativo implementado con motivo del día 14 de febrero, reportó el secretario de gobierno municipal **Jorge Luís Alarcón Neve**. (PC)

El municipio de Querétaro promueve la rehabilitación de discapacitados, mediante un seminario de alto rendimiento en diversas especialidades, dirigido a personas que participan en eventos paraolímpicos. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Arrancó la primera semana nacional de salud del año, con el objetivo de romper en corto tiempo la transmisión de enfermedades. En este marco, el Secretario de salud, **Rafael Ascencio**, consideró increíble que haya gente que se oponga a la ley antitabaco, ya que es la principal causa de muertes.

Cabeza. En el jardín de niños Diego Rivera, dio inicio la semana nacional de vacunación, durante la cual se pretende aplicar 170 mil dosis de vacunas contra la polio, sarampión y rubéola. Durante su discurso, el secretario de salud **Rafael Asensio Asensio**, criticó a quienes se oponen a las reformas a la ley contra fumadores. (PC)

Regularizarán a más de 800 trabajadores del sector salud en el Estado, informó el titular de la Secretaría de salud, **Rafael Ascencio**, quien apuntó que con esto la nómina llegará a 100 mdp. (NC)

Cabeza. Alrededor de 10 mil usuarios de otros estados, son los que atienden al ISSSTE en Querétaro, dice la delegada **Violeta Velásquez**. Puntualizó que el padrón total de usuarios, es de 130 mil e informó que este año, se espera un proyecto ejecutivo para ampliar las instalaciones en Avenida Tecnológico. (PC)

LABORAL

Cabeza. Otorga el municipio de Cadereyta el incremento directo al salario más alto del momento de 6%. Se hizo a 120 trabajadores sindicalizados, dijo el presidente del tribunal de conciliación y arbitraje, **Jesús Lomeli.** (PC)

El Secretario del trabajo en Querétaro, **Rafael Camacho Sandoval** afirma que la entrada en vigor del IETU no ocasionará pérdidas de empleo en Querétaro. (NC)

Cabeza. 18 mdp, es lo que este año destinarán gobierno del estado y la Secretaría del trabajo, para la atención de más de 10 mil personas en materia de capacitación laboral, indica **Rafael Camacho Sandoval**, titular de dicha dependencia y además añade que se esperan 4 mdp más para el apoyo de programas de empleo que maneja la misma secretaría. (PC)

Cabeza. El 2007 cerró con 24 mil trabajadores asegurados en el IMSS, dice el delegado **Salvador Rochin**, quien reconoció que de noviembre a diciembre, hubo una reducción de 4 mil 500 empleos. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Los municipios de Querétaro y San Juan del Río, van a recibir en conjunto 121 millones 844 mil 419 pesos, provenientes de un subsidio federal para la seguridad pública municipal, así lo aseguro el senador, **Guillermo Tamborrel.** (PC)

Considera el vocero de la diócesis de Querétaro, Padre **José Morales Flores**, que hay más presencia del ejército, ante los actos de violencia y opino que segura, segura, ni su casa. (NC)

Cabeza. Esta tarde será revelado un posible fraude de más de 10 millones de dólares, la empresa *K two DI*, K2DI, que operaba en plaza Callao, ubicada en calzada de los arcos. Esta tarde la procuraduría elementa la investigación sobre el fraude cometido en contra de varios inversionistas queretanos, que confiaron millones de pesos para el manejo en bolsas y también de divisas. (PC)